
本报讯（融媒记者 王玙铮 邵思

民）“骑电动自行车请戴好安全头盔,遵

守交通规则。”10 月 29 日，当一辆电动

自行车驶到溪心路与丽州南路交叉路

口，一道响亮的提示音从路边的音柱箱

中响起。与此同时，实时监控画面同步

上传至“安行丽州”平台，该电动自行车

驾驶人被精准锁定，违法行为被记录归

档。

“为有效治理交通陋习，我们聚焦电

动自行车驾驶人不戴头盔、违法载人等

问题，推出‘安行丽州’应用平台，将非机

动车违法治理模式从人工分散值守优化

为终端统筹管理。”市公安局交通警察大

队秩序科科长徐斌介绍，该平台通过高

清卡口智能抓拍、视频结构化快速处理

等智能化技术，对进入非机动车单元识

别区域的电动自行车违法行为进行识

别，通过现场语音播报提醒，提升非机动

车驾驶人的交通安全意识，同时精准锁

定违法非机动车驾驶人，自动发送宣教

短信。截至目前，我市已在30个重点路

口建立了33套非机动车违法抓拍单元，

抓拍违法视频数达 17.69 万条，发送宣

教短信3.79万余条。

同时，“安行丽州”平台将抓拍到的

违法非机动车驾驶人根据其违法次数

进行分级归档，并赋绿、黄、红三色码，

精准锁定至该违法人员居住地或工作

单位，联合镇（街道）网格员及工作单位

对高频违法人员上门宣教、处罚，并要

求违法人员登录“安行丽州”平台进行

学习，实现源头针对性闭环治理、常态

化长效性管理，有效提升非机动车驾驶

人守法率。“安行丽州”平台自 9 月正式

投入使用以来，非机动车违法数同比下

降 40%。

除了非机动车违法治理应用平台落

地生效，道路交通治堵也在同步进行

中。日前，记者在交警大队警情指挥中

心看到，大屏幕上显示着花园大道与金

都路交叉路口晚高峰实时路况。当雷视

设备识别到路口来车后，原定30秒的绿

灯时间自动延长 2 秒至 3 秒，直至没有

后续来车。当这些来车一次性通过后，

绿灯最终定格在42秒。

“这是今年投入使用的‘通途者’系

统应用平台。以人作为类比，前端雷视

设备就像眼睛，可以看到路口的车辆；

后台设备就像大脑，不停计算路口的交

通数据；最后传输给信号机控制红绿

灯，就像大脑控制手来完成精细化的操

作。”市公安局交通管理中心副主任汪

超向记者介绍，该系统还针对不同路口

实情，打造了公交优先、溢出控制等 10

个场景，真正实现了精准把控道路神经

末梢。

在数字化技术支撑下，“通途者”系

统应用平台实现了高峰时段路段研判、

智能调节信号灯配时、区域协调控制等

功能。目前，我市已在 150 个路口安装

了542套雷视设备，建立了24条绿波带，

覆盖道路里程80.65公里，区域通行率提

升15%，交通拥堵指数从2.1降至1.6。

“安行丽州”和“通途者”都是基于我

市“畅行丽州”项目的研究成果而推出

的。通过数字化技术的应用与推广，交

通管理变得更加高效、精准和智能化，为

市民的出行安全提供了有力保障。展望

未来，市公安局将继续深化数字化改革，

不断创新交通管理模式与方法，加快建

设智能、安全、便捷、高效、绿色的现代化

综合交通体系，让智慧交通发展成果惠

及更多人群。

学习全会精神 推进“五战双强”

“通途者”和“安行丽州”投入使用

交通治理搭乘数智快车实现全面提效
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今年是低效工业用地整治攻坚的第

三年。既是收获的节点，又是新征程的

序章。我们要秉持敢闯敢试、敢为人先

的改革精神，以全国低效用地再开发试

点为契机，以更大范围、更深层次、更有

实效的改革破解土地问题，探索出一条

可复制、可推广、可借鉴的低效工业用地

整治“永康路径”。

新征程中，要进一步解放思想，大胆

探索，勇于迈出更大步伐。回望攻坚历

程，我市通过“破规不破法”改革，出台一

揽子政策，明晰整治路径，创新推出“3+

2”整治模式，在低效工业用地整治上取

得很大成绩。船到中流浪更急，人到半

山路更陡。如今，站在即将开启新征程

的关键节点，等待我们的是更高的坡、更

深的坎。我们不能“穿新鞋走老路”，必

须以更大力度、更优政策打通堵点、畅通

路径。发展中的难题没有现成的答案，

改革是破题关键。我们要将改革思维融

入低效工业用地整治的全过程，发挥更

大想象力去创新，打破不合时宜的的条

条框框，最大限度拓展改造空间，激活土

地资源。

新征程中，要进一步摸清家底，明确

时序，注重质效提升。经过近三年攻坚，

我市整治了一批“容易改、可以改、急需

改”的低效工业用地，但还有很多有改造

可能性的低效工业用地没有被挖掘出

来。明确目标，才能“开弓搭箭”。我们

要把对土地的增量依赖向存量挖潜转

变，立足现有整治成效，进一步摸清家

底，以高质量发展为导向，因地制宜找准

盘活方向，既要注重统筹兼顾，合理规划

利用土地资源，也要注重整合、盘活各类

资源，形成更强的整治合力，有计划有节

奏地稳步推进低效工业用地整治，以土

地资源要素配置的精准性和利用率换取

土地含金量。

新征程中，要进一步拉高标杆，乘

势而上，努力争取更大成果。低效工业

用地整治以土地资源的优化配置为引，

为产业空间重构、整治现有生产力、催

生新质生产力提供有效载体和有力支

撑，是产业提档升级的关键一环。面对

不断变化发展的时代要求和有限的土

地资源，土地资源的配置更要注重动态

优化更新。因此，低效工业用地整治只

有进行时、没有完成时。我们要以咬定

青山不放松的韧劲、不破楼兰终不还的

拼劲、踏平坎坷成大道的闯劲在整治的

道路中跋山涉水，以钉钉子的精神抓好

落实，让整治见实见效，开创发展新局

面。

改革思维开新局 积极探索新路径
——二论低效工业用地整治攻坚

融媒评论员

当前正是木芙蓉的盛花期。10月

29日，在城北东路与丽州北路交叉口，

盛放的木芙蓉花成为一道亮丽的风景

线，吸引了不少市民前来打卡拍照。

融媒记者 杨成栋 摄
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